
COMPTE RENDU VISITE 
DU CDC 21/04/20

A notre demande,  et suite à un droit d'alerte
toujours en vigueur,  nous avons pu effectuer
une visite du centre de contact  en ce mardi
21  Avril  à  14  h  00.  Etaient  présents   Mr
DEMONET  le  nouveau  directeur  de  l'Aude
ainsi  que  Mr  GASC. En ce  qui  concerne  la
visite,  nous  avons  eu  accès  à  tous  les
plateaux  du  batiment  ou  un  échange  a  pu
avoir lieu avec les agents qui le souhaitaient
ainsi que toute la partie lieux communs. 

Pour ce qui est de  l'entrée une bouteille de
gel  est mise à la disposition des agents qui
peuvent  donc  s'assainir  les  mains  dès  leur
arrivée dans le batiment (sas d'entrée).

Concernant  l'aménagement  des  postes  de
travail les marguerites ont été " éclatées " et
les bureaux de chaque agent ont été espacés
de  2  mètres  comme  déjà  dit  en  réunion
téléphonée CHS-CT.  

La  question  de  la  consultation  du  "
référent/superviseur" a  été  posée.  Les
agents admettent qu'en effet cela implique un
rapprochement  physique,  tous  ceux  qui  se
sont exprimés  disent qu'ils veillent a le faire
de la façon la  plus lointaine possible,  en se
servant  en  plus  d'une  feuille  positionnée
devant la bouche  comme écran pour certains.
Evidemment la question de masques pour ces
moments ou de visières est à poser.

Nous  avons  pu  également  constater  qu'  à
plusieurs  endroits  des  lingettes,  spray  et
rouleaux de papier ainsi que du gel étaient
positionnés à chaque étage.

Visite des espaces communs : il a été créé
une salle  de  repas dans l'espace formation.
Des tables espacées  permettent la prise de
repas  seul  ou  a  2  au  maximum,  les  tables
étant rectangulaires  2 agents peuvent s'ils le

désirent  se  positionner  de  chaque  coté  de
l'espace  le  plus  long.  Un  micro  onde  a  été
installé et ici aussi on trouve lingettes, spray et
rouleau de papier ainsi que du gel. Pour ce qui
est de l'ancien espace repas ( là ou sont les
réfigérateurs  etc  )  des  produits  ont  été
également mis à disposition du personnel.

Concernant  les  coins  toilettes ils  sont
équipés de robinets de type mitigeur, on peut
donc couper l'eau avec le coude, une fois les
mains lavées.

Libre  expression  des  agents  avec  lesquels
nous avons pu échanger durant notre visite : 

La  question  du  télétravail (  une  partie  du
personnel semble être demandeuse )   a été
soulevée  avec,  en  plus,  des  précisions
importantes...  A quoi  sert  il  d'attendre un pc
portable alors que nous avons des mini tours
déja installées ? Ne serait il  pas plus simple
de  rajouter  le  vpn  pour  que  nous  puissions
travailler  de chez nous ?  Mr DEMONET et
GASC ont d'abord répondu qu'il faut que le pc
du bureau soit allumé ( il y en a plein à coté
dans la salle formation disponibles répondent
les  agents donc c'est  possible  )  puis  ils  ont
ensuite  dit  que  techniquement  ce  ne  devait
pas être faisable .. et enfin "dans le contexte
actuel  il  ne  serait  pas  surprenant  qu'un
investissement dans encore plus de matériel
de télétravail soit fait " ...  En fait comme c'est
indiqué dans les CR de notre syndicat national
avec la DG, cette dernière prévoit une 3ème
vague d'arrivée de PC portable pour fin avril
mais  cette  3ème  vague  semble  prendre  du
retard.

Nous soutenons cette idée dévelopée par
les  agents et  demandons  à  la  direction  de
l'étudier  immédiatement  :  un  mini  pc  (  pour



ceux qui sont équipés d'un écran maison )  ..
ne  pourrait  il  pas  se  substituer  à  un  pc
portable  (  plus  cher  )  et  donc  permettre  de
développer  du  matériel  de  télétravail
supplémentaire  ?  Concients  également  que
les services informatiques ont vu leur charge
de  travail  mais  aussi  d'adaptation  de
compétence  multipliée  ces  dernières
semaines 

Le CDC a terminé sa période de présentiel par
rotation.  Le  service  est  donc  à  effectif
pratiquement  complet  (  hors  agents  bloqués
pour  garde  d'enfants,  de  moyens  pour
rejoindre le poste,  de situation a risque / arrêt
maladie etc  ),  ce qui n'est pas admissible
pour  la  CGT  et  contre  les  premières
recommandations du DG qui a dit qu'il ne
fallait  pas  dépassé  les  50%  !  Jusque  4
agents par marguerite et 12 personnes sur un
même  plateau  (plus  avec  les  bureaux
individuels des étages) !  Il a donc été exprimé
une inquiétude d'un présentiel beaucoup plus
important  ..  et  cela  entraine  une  troisième
expression.

Les espaces communs deviennent des lieux
à forts risque potentiels .. Même si les travaux
éffectués  dans  le  batiment  ne  sont  pas
anciens  et  respectent  la  règle  PMR  ..   Se
croiser  dans  les  couloirs  ou  les  escaliers
préoccupe a juste titre une partie du personnel
.. 

Se pose donc dans la foulée la question des
masques ..  faudra t  il  envisager  d'en porter
pour se déplacer a minima dans le centre ? il
conviendra de répondre à cette question et de
déterminer  d'une façon claire  concernant   la
fourniture de ce type de matériel.

Un dernier sujet a été abordé .. les toilettes ...
lieu  reconnu  comme  potentiellement  nid  à
microbes. Bien sur il  faudrait s'assurer d'une
désinfection  journalière  des  lieux;  pour
l'utilisation dans la journée des solutions types

sur  sièges  jetables  serait  sans  doute  un
moyen de protéger plus efficaement.

Cela a été oublié pendant la visite mais nous
demandons également du gel et des lingettes
dans la salle syndicale où nous rappelons que
tout  agent  peut  se  rendre  à  n'importe  quel
moment.

Fin de la visite peu après 15 h 00.

Nous  signalons  au  directeur  que  la
problématique des espaces communs pose le
même type de remontées sur les tous sites ...
qu'en certains endoits la mise à disposition de
lingettes  /  spray et  rouleau  de  sopalin  /  gel
manquent de façon supérieure à ce que nous
avons  constaté  au  CDC.  Il  nous  fixe  la
prochaine  réunion  audio  conférence
(vendredi)  pour  faire  remonter  cette
information mais nous voulons des actes tout
de  suite.  Sur  les  autres  sites  nous
revendiquons le même niveau de matériel
et dispositions qu'au CDC.

Pour le CDC nous revendiquons donc :

– un taux de présence quotidiennement
inférieur  à  50  %  de  la  présence
normale;

– plus  de  télétravailleurs  y  compris  par
VPN;

– des mises à disposition de masques ou
équivalents;

– du  produit  de  nettoyage  pour  les
passages aux toilettes;

– Une  augmentation  (doublement  au
moins)  du  temps de nettoyage  par  la
société de ménage;

– du  matériel  “barrière”  dans  la  salle
commune qu'est la salle syndicale.

Les collègues de la CGT Finances Publiques Aude.

Site de la section de l'Aude:   http://www.dgfip.cgt.fr/11/

N’hésitez pas, contactez les collègues de la CGT
Finances Publiques 11

Beaucoup de nos militants sont malheureusement
confinés envoyez des mails à la fois à
cgt.ddfip11@gmail.com en plus de

cgt.ddfip11@dgfip.finances.gouv.fr et à Annie Gendron.
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